



SESIÓN PLENARIA ORDINARIA

9.- Pregunta N.º 1181, relativa a valoración sobre el anuncio de los médicos de familia afirmando que irán a una huelga indefinida a partir del 07.11.2022, presentada por D. Félix Álvarez Palleiro, del Grupo Parlamentario Mixto-Ciudadanos. [10L/5100-1181]

10.- Pregunta N.º 1182, relativa a si se va a tomar alguna medida para evitar la huelga indefinida de los médicos de familia anunciada a partir del 07.11.2022, presentada por D. Félix Álvarez Palleiro, del Grupo Parlamentario Mixto-Ciudadanos. [10L/5100-1182]

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Pasamos a los puntos 9 y 10 que se agrupan a efectos de debate.

LA SRA. OBREGÓN ABASCAL: Pregunta número 1181, relativa a valoración sobre el anuncio de los médicos de familia afirmando que irán a una huelga indefinida el 7 de noviembre.

Y pregunta número 1182, relativa a si se va a tomar alguna medida para evitarla, presentadas por don Félix Álvarez Palleiro, del Grupo Parlamentario Mixto Ciudadanos.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Formula las preguntas, el portavoz del Grupo Mixto Ciudadanos, Sr. Álvarez.

EL SR. ÁLVAREZ PALLEIRO: Gracias, señor presidente.

Señor consejero de Sanidad, el respeto ni se compra ni se vende, el respeto no se regala, el respeto se lo gana uno.

¿Cree usted que con el documento lamentable que han presentado al sindicato médico va a poder usted solucionar algunos de los problemas que sigue asfixiando a nuestro personal sanitario en nuestro sistema sanitario? ¿Cree usted que estas propuestas cosméticas solucionan la resolución de los acuerdos a los que ustedes se comprometieron con los médicos en 2019?, ustedes se comprometieron en 2019.

Miren, lo que ha presentado al sindicato médico es una tomadura de pelo. Es un insulto a nuestros médicos y a los cántabros que tienen que hacer uso de la sanidad. Pero vamos a ir desgranando algunas de las propuestas que han hecho ustedes al sindicato médico, agresiones a sanitarios, una cuestión que Ciudadanos trajo a este Parlamento en octubre de 2020, hace dos años, les prometen ustedes 30 cámaras de vigilancia, pero existen 42 zonas básicas de salud con sus respectivos centros de salud, con el montón de salas, con muchas plantas en algunos centros de salud, de sanidad van mal, pero de matemáticas van aún peor, 30 cámaras para 42 zonas de salud. No es solo esto, toda esta cuestión de las cámaras va con cargo a los presupuestos de 2023, entre el pliego, la licitación, la disolución del Parlamento, las elecciones de mayo, un plan perfecto para ustedes, que son unos genios del escapismo, son los auténticos Houdini de la política cántabra.

También acceden a contratar seguridad privada, que uno dice, hombre, pues ya era hora, que bien, para cuatro centros, para cuatro centros, cuando todos sabemos que es una medida ridícula e insuficiente porque conocemos otros centros sanitarios con amplio historial de riesgo.

Dicen ustedes, cambiando de tema, que van a hacer fijos a 141 médicos de familia, hombre, lo que faltaba, cumplir la ley y cumplir con la Directiva europea sobre la temporalidad en el empleo público, lo que faltaba y que además dicen, dicen que el 74 de esos 145 puestos son de nueva creación, falso de toda falsedad, no es verdad, se inventan ustedes una nueva categoría donde incluyen a los médicos de continuidad que ya están trabajando en el sistema como médicos apagafuegos con condiciones retributivas laborales de desplazamiento o disponibilidad que nadie a día de hoy conoce exactamente y que no se están negociando.

Miren, la Atención Primaria, esa que hemos conocido todos, la que teníamos nuestro médico de familia, nuestro médico de cabecera que nos acompañaba a lo largo de la vida, donde la prevención, la detección precoz y el seguimiento eran fundamentales para diagnosticar enfermedades antes de que fuera muy tarde, esa Atención Primaria que todos hemos conocido ha desaparecido, ustedes se la han cargado y cuando digo ustedes abriría mucho el abanico de ustedes a muchos años atrás. Los médicos están recibiendo al día en sus consultas 50 y en algunos casos 70 pacientes, ¿cree usted que esto es tolerable?, ¿cree usted que los cántabros se merecen que su médico, que tiene que ver en un día 50 pacientes, no pueda dedicarles el tiempo que necesitan?, los médicos no dan abasto.

Mire, hay personas que llaman a su centro de salud, les dan consulta para dentro de dos o tres días, cuando llegan al médico de cabecera, les manda al especialista y tienen que esperar dos, tres y hasta seis meses para ir a esa especialista.



Estamos en el lamentable pódium de la lista de espera quirúrgica, lo que es evidentemente peligrosísimo para la salud de nuestros ciudadanos. Los diagnósticos y las intervenciones se dilatan en el tiempo, agravándose muchas de estas enfermedades, y encima, como la gente, no ve soluciones en atención primaria ni en el especialista, acuden a urgencias, saturando las urgencias.

En cuanto a las agendas médicas, ustedes proponen reforzar presupuestariamente el programa especial de optimización del rendimiento asistencial y de auto cobertura. Pero vamos a ver si no hay médicos suficientes, si lo dicen ustedes, si no tienen un plan para compensar las jubilaciones de los próximos años, cómo lo van a hacer si tampoco han sido capaces de poner en marcha los acuerdos de 2019.

Otra cosa, dicen ustedes que se van a poner ahora, ahora, ahora no sé si ahora hoy mismo o ahora a identificar las plazas de difícil cobertura y sus incentivos, se van a poner ahora. Ahora, cuando hay sindicatos que llevan reclamando esto años yo lo he reclamado en esta tribuna en octubre de 2020 y se van a poner ahora. De verdad, suena a cachondeo, suena a cachondeo.

Van a pagar lo que deben que la sentencia de carrera profesional en la convocatoria de 2017, es que es que vamos a llegar a 2023, es que vamos a llegar a 2023 estamos hablando de 2017.

Van a retribuir, a retribuir ahora la labor de coordinación. Ya se hace, veremos a ver si hay un aumento en este, en estas retribuciones.

Mire, el otro día un médico me hizo una metáfora que creo yo que es muy acertada, para explicar cómo se encuentra la atención primaria. Me ponía el ejemplo de un taller de coches: cuando llevabas tu coche a cambiar el aceite a un taller y el mecánico tenía que atender ocho coches al día. Entonces, te cambiaba el aceite, te miraba las pastillas de freno, te calibraba las luces, miraba si la comprensión del motor era adecuada. Pero si ahora llevamos el coche a ese mismo mecánico y ese mecánico tiene que reparar o atender o revisar 30 coches al día, te cambia el aceite corriendo, deprisa, te manda para casa y que pase el coche siguiente.

Esa es la situación de la Atención Primaria.

Están ustedes poniendo parches, miente distancia en la realidad, dan patadas hacia delante, eso sí en la espinilla de los cántabros. Intentan estirar el chicle a ver si son capaces de desactivar a nuestros profesionales sanitarios, llegar a marzo, que se disuelva al Parlamento, que haya nuevas elecciones y el que venga detrás que arree.

Si al final los médicos deciden ir a la huelga, solo habrá unos responsables: Ustedes.

Y ahora subo a esta tribuna, que como cantaban los Celtas Cortos, yo los prefiero a los Ketama, cuidado, Sr. Marcano, que también cantaban "esta noche no me acuerdo que vengo de borrachera", yo prefiero los Celtas Cortos, ahora suba aquí, cuénteme un cuento que todavía no es tarde, cuénteme un cuento que la sanidad está que arde.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias, Sr. Álvarez.

Contesta por parte del Gobierno el consejero de Sanidad, el Sr. Pesquera.

EL SR. CONSEJERO (Pesquera Cabezas): Buenas tardes señorías.

Paso a contestar las preguntas que me han planteado.

Como he comentado previamente, vuelvo a lo mismo, voluntad de diálogo y de poner en marcha medidas para el sistema sanitario y para sus profesionales, voluntad toda. Aquí no hablamos de cuentos ¡eh!, estamos hablando de trabajar para los sanitarios, para la sanidad de Cantabria y para los profesionales y los ciudadanos. O sea, yo prefiero no ser frívolo con este tipo de comentarios.

Como he comentado previamente, estamos hablando y dialogando, porque es nuestra obligación y porque en la consejería, en el Servicio Cántabro de Salud, estamos convencidos de que este es el camino.

No nos vamos a cansar de escuchar y negociar para atender a todo lo que pueda, podamos formular como soluciones a las demandas que se plantean.

Llevamos meses con medidas en marcha, lo he dicho y hablando con todas las organizaciones sindicales. Y permítame volver a rectificar el enunciado de su pregunta, que he leído, relativa a valoración sobre el anuncio de los médicos de familia afirmando que irán a una huelga indefinida a partir del 7 del 11 de 2022. No sé si es que ya las hace junto con VOX y se junten para hacer las preguntas, y ya le he hecho, de estar en el Grupo Mixto hace que... (murmullos) ...ya, ya, no lo sé, porque son las preguntas, le digo, la fórmula es lo mismo. Le vuelvo a decir lo mismo, médicos de Atención Primaria



y en diferentes organizaciones sindicales. Entonces, la pregunta es relativa a la huelga convocada por el sindicato convocante.

Desde el Servicio Cántabro de Salud, le vuelvo a decir que estamos negociando con el sindicato convocante y también va haciendo la valoración en su conjunto de todas las propuestas que nos llegan de todas las organizaciones sindicales.

Quiero destacar que gran parte de los problemas de la atención prima, primaria, como usted ha dicho, no son problemas solo de Cantabria, sino todo el territorio de atención primaria ya venía arrastrando dificultades antes de la COVID 19, pero, sin duda, la pandemia ha aumentado esas secuelas y ha evidenciado problemas estructurales que estaban encima.

Una de nuestras mayores, mayores dificultades, la falta de profesionales, por eso se crean los contratos de continuidad. Los contratos de continuidad, se lo explico, lo que tratan es, son los..., es como si fueran los corre turnos, es cuando no hay médicos que antes se contrataban por la bolsa y se cubría a todos, al no haber y tener que ofertar contratos de mayor duración, se creó esa figura que está publicada en un boletín, donde están las retribuciones, cuáles son sus actividades y cómo se regula.

Entonces, esas plazas se crearon primero de seis meses, ahora de un año, y ahora lo que dice la ley es que aquellos contratos eventuales tienen que desaparecer y pasará de estructura. Eso es lo que hay, no estamos inventando nada nuevo, era algo que ya existía. Eso sí ahora se están poniendo. Quiero decir que es, que parece que estamos desvirtuando la atención primaria. Los médicos van a seguir habiendo los que había, y esto es una figura nueva para satisfacer una necesidad, que es que no hay médicos.

Como he dicho, la Gerencia de Atención Primaria tiene ofertada del proceso de estabilización 67 plazas más 35 de los procesos de las oposiciones restantes, y además hay 74 plazas de estas de nueva creación que tenemos que crear, que son los famosos contratos de continuidad que además, decimos, se negociaron un complemento retributivo vinculado al desplazamiento entre los centros y participación en los programas especiales que se establezcan; en estos momentos, la mayor parte cubren a los médicos de un centro de salud, de los cuatro, seis, ocho, hay un médico continuidad que cubre las sustituciones, las, los huecos que van dejando.

Además, hay previstas otras mejoras retributivas, como ya he explicado antes, todo ello por el bien de nuestros profesionales y nuestros pacientes que están en el seno de la negociación.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, consejero.